
2018年第１回定例会 お知らせ号

＜坂井えつ子 プロフィール＞
●1980年大阪生まれ。緑町に転入、現在は桜町在住。緑小、緑中、

小金井北高、日本大学法学部卒業 ●日本福祉教育専門学校入学

●2015年市議補選で初当選 ●2017年再選。建設環境委員会、行財

政改革推進調査特別委員会(副委員長)、広報協議会委員 ●三多摩上

下水及び道路建設促進協議会 第３委員会(道路)、小金井市土地開発
公社評議員会 ●市民自治こがねい、全国フェミニスト議員連盟、緑

の党、市民自治をめざす三多摩議員ネットワークなどに参加。
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ひとことニュース：新年度予算であらたに「ふるさと納税」の項目。返礼品の導入が始まる見込みです。

お問合せ・ご相談
お気軽に

新福祉会館 3,500㎡から4,400㎡に

パブコメや市民検討委員会終了後に変更
ヤングケアラー（家族のケアをする子ども、

病気の親に変わってきょうだいの世話をする

子ども）について知ろう／ジェンダー視点か

ら探る国・自治体広報／国民健康保険の

都道府県化について講義を受けました。

国保は、さっそく３月議会に条例が出て

きていますので、しっかり検討します。

日時：2月25日(日) 午前10時から

場所：市役所本庁舎４階 議場

２月25日は 日曜議会。
手話通訳あり

平日の議会は、傍聴に来

られない方にも、議会の様

子を知っていただきたく、開

催しています。

各議員が施政方針に対

して質問しますので、ぜひお

越しください。

緑・市民自治こがねい

は、14時から14時半。

坂井は、市長の言う

「厳しい決断を下した」と

はなにか、西岡市政2年

振返り。ほかを質問！

１月15日 全国フェミニスト議員連盟
パワーアップ講座

お知らせ

２月６日、（仮称）新福祉会館建設基本計画について全員協議会が行われました。

市民検討委員会での議論や、パブリックコメントを終えた段階で、導入する機能が増える

ことが示されました。

市議会のおおむね２/３

以上の合意が得られた

項目について、導入すべ

きと市に提案。

＠ 2017年12月20日

（仮称）新福祉会館

機能に係る議員間討議

市議会

導入の背景は…

これまで未導入とされ

ていた、シルバー人材セ

ンターや、福祉共同作

業所、悠友クラブ連合

会事務局などが導入に。

面積の上限を3,500

㎡としていたところ、

4,400㎡になることが見

込まれています。

結果として 気になるのは

パブリックコメントや、市民検

討委員会は、3,500㎡という

条件のもと行われた、ということ。

面積が3500㎡で良いと議論し

たことはない。柔軟に見直せたら

別のこともできた。

＠１月30日 最終委員会

市民検討委員会

2017年第３回定例会で可決し

た「福祉会館の床面積を弾力的

見直しを求める」決議を踏まえた

検討が庁内で行われていなかった

ことから、市議会としての最大公

約数を取りまとめるため開催。

開催の経緯は… 導入機能変更の決定時期が、市民参加

の場を終えた後だったことは悔やまれます。この一件

では、

・ 決議は重く受け止められていなかった

・ 議会の最大公約数は検討された

ことがわかりました。今後、議会としてまとまり提案を

していくことが重要になる、考えています。

２月９日 財政研究会に参加

２月５日 多摩市議会視察。議会改革

活動レポート（抜粋）



坂井えつ子の一般質問 ～２／28 16時半頃から 440億5,800万円 一般会計当初予算

１ 車いす使用の児童生徒と学校

旧福祉会館にあったりんくの店は、対

面販売の貴重な場でした。しかし、市

は、今後は常設ではなくワゴン販売の

ような形で運用すると答弁しています。

障がいのある方が働く場を維持して！

2020 年春竣工予定

武蔵小金井南口第二地区
再開発事業補助金

30億3120万円
市負担：7億5千万
補助金：国（15億）都（7億5千万）

（図：武蔵小金井駅南口第2地区
市街地再開発組合HPより）

市庁舎建設基金

積立金1億円
積立見込は総額で19億9千万円に。
庁舎は2021年度末に竣工予定。

ビル風や日照等への影響を懸念

市制施行60周年行事

記念33事業 3,106万円6千円
▶ 市歌制定（440万）
▶ 60周年プロモーションビデオ作成（97万）
▶ グランドデザインワークショップ（527万）
▶ 小金井市史 通史編 刊行（337万）
▶ 明治150年小金井明治村絵図

修復・活用事業（162万） 等々。

2021年から5年間の

市の最上位計画策定にむけ

市民意向調査等作成委託料

550万3千円
7月頃に無作為抽出で2000件。

東小金井駅北口
まちづくり事業用地取得費

10億円7,920万
計画推進が見込めるまで（およそ10年）

は駐車場として使用。

計画は2006年策定。
今後10年間、駐車場利用とは
実質計画の頓挫では？

議会広報に要する経費

174万3千円
市議会だより１回分、
議会報告会開催チラシ

をカラー化。

議会広報改善の取組。
ご意見ご感想お待ちしています。清掃関連施設整備

4,735万円
中間処理場と、二枚橋焼却場跡地に、

清掃関連施設を整備。

予算計上されなかった
新庁舎、新福祉会館建設費

昨年末、福祉会館建設市民検討委員会は、タイトなスケジュールで審議を終えざる

をえませんでした。当初予算に計上するためのスケジュールではなかったのか。補正予算

対応とのことですが、計上できなかった理由と今後のスケジュールは確認が必要です。

気になる予算

下水道使用料の区分見直し条例
～老朽化する下水道更新のために

2019年４月１日より。基本使用料が10㎥以下から8㎥以下に変更になる

等、料金区分の見直しの条例改正。これにより7000万円の増収見込み。

パブコメ期間やパブコメ取りまとめを詰めに詰めて今定例会に上程。調整

に難航した教育の記述や、特定相談を受ける体制について議論が尽くされ

ていない点を懸念しています。

いよいよ、上程。障がい者差別解消条例
条例を３年議論してきた協議会の評価は“60点”

▶ 2017年12月議会で取り上げた以降の取組は？

～学校におけるガイドライン／人的配置／環境整備

▶ 車いす使用の児童生徒は、

遠足や移動教室等はどうしている？

２ 閉店を余儀なくされて、はや２年。

福祉売店りんくの店の今後は

３ 誰のための
障がい者差別解消条例（仮）？

小金井市で条例を制定する意義は？

条例を議論してきた自立支援協議会も、

納得はしていません。施政方針にも含まれ

ていた条例制定。改めて制定意義を問い

ます。

職員給与に係る条例

市長、副市長、教育長、職員の

退職手当引き下げ。期末勤勉

手当Upなど。

国民健康保険、
４月から都道府県化

激変緩和措置あるも、世帯構成

員が多いと、負担増の傾向。

車いすの昇降機借上げ料

＠市立学校２台分 136万円


